
様式３ 

会   議   録 

会議名 

（審議会等名） 
第３回 相模原市立千木良公民館再整備に係わる検討委員会 

事務局 

（担当課） 
相模湖公民館 電話０４２－６８４－２３７７(直通) 

開催日時 令和３年４月９日（金） １９時００分～２０時５０分 

開催場所 千木良公民館 １階 第２・３会議室 

出 

席 

者 

委 員   １１人（別紙のとおり） 

その他    ３人（太田生涯学習課長、鈴木同計画推進班総括副主幹、外１人）

事務局    １人（志村館長代理） 

会議次第 

１ 開 会 

２ 委嘱状交付 

３ あいさつ 

４ 議題 

（１）千木良公民館本館への調理室の設置（案）について 

（２）利用者及び自治会への説明会について 

（３）その他 

５ 閉 会 



審  議  経  過 

主な内容は次のとおり。 
１ 開会 

  志村館長代理 

   第２回検討委員会の開催から、日をあまり空けずの開催となったが、２回目の記憶がま

だ鮮明なうちに開催したいと考えてのことである。 

   なお、引き続き神奈川県知事から午後９時以降の外出自粛要請が発出されていること

を踏まえ、本日も午後９時までに解散できるよう、会を進行いただきたい。よろしくお願

いします。 

 

２ 委嘱状交付 

  志村館長代理 

   令和３年度教職員の人事異動に伴い、今回から、千木良小学校 西野前校長先生に代わ

り、鈴木校長先生に参加いただくため、藤井館長から委嘱状を交付させていただく。 

 

【委嘱状交付】 

 

３ あいさつ  

中里委員長 

 本日は、第２回検討委員会を開催した際に残された課題、図書コーナーに設置を検討し

ている調理室の面積について、再検討したいと思う。よろしくお願いします。 

 

藤井館長 

 先ほど中里委員長からも話があったが、本日は調理室の面積について、皆様に再検討い

ただきたい。前回の検討結果をもとに、市が検討してきた面積拡張案を説明いただくの

で、その中から最も適したものを１つ選んでいただきたい。よろしくお願いします。 

 

４ 議題 

（１）千木良公民館再整備事業について 

    中里委員長 

    ここからは私が議事を進めていく。 

    前回の検討委員会において、本館への機能集約については皆様の承諾を得られたと

思うが、本館へ設置を検討している調理室の面積について、もう少し広げられないかと

いう意見が出た。まずは市の方から、お手元の資料のとおり、面積拡張について説明い

ただくということなので、お願いします。 

  

 



生涯学習課から「図書コーナーに設置を検討している調理室の面積拡張」について、

資料のとおり４つのパターンを掲示し、実際に設置を検討しているスペースを確認し

た上で、検討を行った。 

 

検討経過は次のとおり（委員：○ 市：● 事務局：△） 

○概ね、パターン①が良いと考えている方が多いように見受けられるがいかがか。 

 

多数が同意 

 

○ほかのパターンが良いという方はいるか。 

 

○パターン②や③の方が、実際に利用する調理団体のことを考えると良いのではとも

思うが、多数の方がパターン①が良いと言うのであれば仕方がないと考える。 

 

●現在、別館調理室を利用している２団体にご意見を伺ったが、利用人数が多い時は、

第３会議室と一体利用することで、引き続き活動できるということで、ご理解をいただ

いている。 

 

○調理室と第３会議室を同時に使用すると、２部屋分、使用料がかかってしまうのでは

ないか。 

 

●別館調理室は面積が広いため、本館に設置を検討している調理室と第３会議室の２

部屋分の使用料の方が、別館調理室を使用する際の使用料よりも安くなると想定して

いる。また、現在、主に別館調理室を利用している団体は、免除団体である。 

 

○私もできるだけ調理室は広い方がいいのではと考えており、玄関の面積への影響を

考え、パターン②が良いのではと思う。収納場所なども、工夫できないか。今の図面を

見ると、大鍋などを収納する場所がないのではないか。 

 

●収納場所についてだが、窓側の流し台やコンロの下に、大鍋などを収納するスペース

を作ることができないか、検討しており、アイランドキッチンにも、収納棚付の物など

があり、工夫していきたいと考えている。また、元々別館に置いてあった備品などが、

本館内に収納しきれない場合は、外置き物置の新設についても、検討しているところで

ある。 

 

○折り畳み作業台については、調理室に置いたままにするのか、どこか別の場所に収納

するのか。 



●なるべく持ち運びのしやすい作業台を用意したいと考えているので、調理室におい

たままでも、別の部屋で活用いただいても、どちらでも良いと思う。その他にも、収納

スペースについては、引き続き検討していきたいと考えている。 

 

○出し入れしやすい収納スペースの設置を検討してほしい。 

 

○高齢者でも使いやすいものを検討してほしい。 

 

○さがみ湖リフレッシュセンターにも調理室があると思うが、承知しているか。あちら

の調理室には、アイランドキッチンは何台、設置されているのか。 

 

●承知している。あちらには４台設置されており、わかな会については、現在もリフレ

ッシュセンターを利用したり、別館調理室を利用したりと、２箇所で活動をしていると

伺っている。 

 

○リフレッシュセンターの調理室と比べると、こちらに設置を検討している調理室の

広さはどうか。アイランドキッチンを２台ほど設置するのは難しいのか。 

 

●リフレッシュセンターと比べると、やはりこちらに設置を検討している調理室の方

が面積は狭い。アイランドキッチンは一度設置すると、床に固定されてしまうので、動

かせない。調理室内に食器棚などを設置した上で、アイランドキッチンを２台設置して

しまうと、人が動く動線が狭くなり、一度に利用できる人数が少なくなる恐れがある。

その点を踏まえると、アイランドキッチンを１台とし、利用人数に応じて折り畳み机等

を活用いただく方が、使い勝手が良いのではないかと考えている。 

 

○調理室には引き戸を２箇所設置する想定のようだが、玄関側の引き戸は無い方が、外

側には靴箱、内側には棚や折り畳み机を置くスペースとして、活用できるのではないか

 

●火を使う部屋なので、出入口は２箇所あった方が良いのではないかと考えている。 

 

○廊下側の引き戸についてはどうか。 

 

●現時点で決定しているものではないが、第３会議室との一体利用を想定し、両開きの

引き戸が使いやすいのではと考えている。 

 

○廊下側の引き戸は両開き、玄関側のドアは片開きが良いと思う。 

 



○玄関側の引き戸は、土足のまま調理室内に荷物を運び入れることができるように、自

動ドアに近い位置にも設置してほしい。 

 

●引き戸を設置することはできるが、その分、その箇所には棚や靴箱を設置できなくな

るため、その点も踏まえて検討していただきたい。 

 

○玄関側の引き戸は、土足スペース（玄関の自動ドアに近い位置）に１つ設置すればい

いと思う。 

 

○今のところ、収納やドアの位置など、調理室の詳細について話が進んでいるが、そも

そもの拡張パターンについてはどうするのか、①でよいのか。 

 

一同、パターン①で同意 

 

○玄関側は、一面壁になるのか。調理室の中が見えるような仕様がいい。 

 

●玄関側は壁になるが、例えば引き戸にガラス窓を付ければ、中の様子がうかがえると

思う。現在、本館で使用されている諸室の引き戸にもガラス窓が付いているが、こちら

はすりガラスになっている。中がよく見えるガラス窓が良ければ検討する。 

 

●今までの話をまとめると、調理室の廊下側の引き戸は両開きとし、内側には食器棚な

どを設置できるよう、扉の溜まりは外側とする。玄関側の引き戸は片開きとし、外から

荷物が出し入れしやすい位置に設置する。調理室の中がよく見えるように、ガラス窓の

設置などを検討するということでよろしいか。 

 

●技術的に可能かどうかも含め、対応可能な範囲で、なるべく検討結果に沿えるように

検討する。 

 

○ほかに意見が無ければ、これらの検討結果をもとに、実際に利用する調理団体の意見

を伺い、詳細を決めてもらうということで、議題（２）に移りたいと思う。 

 

（２）利用者及び自治会への説明会について 

●今後のスケジュールについてだが、令和４年度の本館改修・別館解体工事の実現に向

けて、庁内調整を進めていきたいと考えている。そのため、まずは、第２回～第３回検

討委員会において、皆様に検討いただいた、「千木良公民館再整備事業の方向性」につ

いて、公民館運営協議会と、公民館利用者を中心とした地域の方々へ、報告を行いたい。

 運協については、次回の開催日程が６月ということなので、ひとまず書面にて報告し



たいと考えている。公民館利用者や、地域の方々への報告については、説明会の開催を

検討している。新型コロナウイルス感染症拡大防止策を徹底し、まずは千木良公民館利

用者団体や千木良地区自治会長の方々など、千木良地区在住の方々を中心に、参加を呼

びかけたいと考えている。 

 説明会の周知方法については、開催のお知らせを相模湖・千木良公民館内に掲示した

り、HP 掲載するほか、利用者団体へは個別に通知を発送する予定である。また、千木

良地区の自治会の方々へ協力をお願いし、回覧板などにお知らせを載せることができ

ないか、相談させていただいているところである。 

 日程については、最も早い場合は４月２３日と２４日を想定しているが、周知期間が

短いということであれば、GW 終了後が良いのではないかと考えている。 

 ２日間の間で、昼間から夜にかけて、同一内容の説明会を４回ほど開催し、都合の良

い時間帯に参加いただければと考えているが、いかがか。 

 

○４月２３日と２４日だと、やはり周知期間が短いので、GW 明けに開催するのが良い

と思う。 

 

○説明会の開催とは別に、地域情報紙に事業の概要を掲載し、相模湖地区全体に周知を

図るという方法もあると思う。 

 

●GW 明けの開催ということであれば、５月７日と８日はいかがか。コロナウイルス感

染症拡大の影響もあり、密を避けるため、まずは千木良地区の方々を中心に説明を行い

たいと考えている。検討委員会の方々にも、可能な範囲で参加いただきたい。 

 

△担当部署である相模湖まちづくりセンターと調整し、今月開催される相模湖地区自

治会の全体会の中でも、説明会の開催について、周知したいと考えている。 

 

○４月２８日に開催を予定していた、相模湖地区自治会の全体会については、書面開催

となる可能性がある。 

 

○千木良地区自治会長会議は、４月１８日に開催の予定である。説明会の開催につい

て、回覧板で地域へ周知するのであれば、次は４月１５日から回覧するため、その前に、

各自治会の担当者のところへお知らせを持ち込まないといけない。 

 

△回覧板については、現在、まちづくりセンターに、各担当者や必要部数を確認中であ

る。 

 

 



●千木良地区自治会長会議については、時間を頂戴できるのであれば、お伺いして説明

したいと考えている。相模湖地区自治会の全体会については、詳細をまちづくりセンタ

ーに確認をする。 

 

（３）その他 

  ①別館敷地内にある千木良小学校卒業生の卒業制作については、引き続き千木良小

学校と調整していくこととする。 

  ②別館敷地への出入口について、もう少し傾斜をなだらかにすることはできないか。

車高が低い車はこすってしまうらしい。 

 ⇒検討事項とすることとした。 

 

５ 閉会 

 

 

千木良公民館再整備に係わる検討委員会 出欠席名簿 
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